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CURVA ASCENDENTE

Estado direciona atenção ao
Cariri para frear avanço da covid
Por mais uma semana, a região do Cariri registra crescimento elevado 
de casos e óbitos em consequência da covid-19. Juazeiro do Norte 
permanece na dianteira dos registros. Outras cidades, até mesmo 
Granjeiro, que não tinha pessoas infectadas, seguem contabilizando 
alta nas confirmações. O Crato, segundo maior município da região, 
é a quinta cidade do país com maior aumento de casos nos últimos 
14 dias (344,68%), conforme apontou pesquisa do Fantástico, 

programa dominical da Rede Globo. O atual cenário foi prontamente 
reconhecido pelo Governo do Estado, que além de destinar 100 de 
300 respiradores para a região, ação que permitirá a abertura de 
leitos de UTI, enviou o próprio secretário estadual da Saúde para 
planejar ações conjuntas a serem coordenadas pelo Estado. O Cariri 
tem, segundo dados apurados nesta segunda-feira (29), 6.045 casos 
de covid-19, sendo 2.847 em Juazeiro e 832 em Crato.
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RIO SÃO FRANCISCO

Custo final para o consumidor
será gargalo da Transposição
As águas do Rio São Francisco, 
finalmente, vão correr pelo Cariri, 
176 anos após o primeiro projeto, 
feito em 1844. Envolta em disputas 
políticas, a Transposição do Rio São 
Francisco, na fase atual, passou 
por quatro governos federais e é 
disputada por seus seguidores nos 
últimos 13 anos. Sobre o assunto, 

o Jornal do Cariri entrevistou o 
presidente da Comissão Especial 
de Acompanhamento das Obras da 
Transposição do Rio São Francisco, 
deputado Guilherme Landim 
(PDT). A comissão envolve quatro 
Assembleias Legislativas: Ceará, 
Pernambuco, Paraíba e Rio Grande 
do Norte. POLÍTICA | PÁG. 3   

MENORES

MPCE aprofunda investigação em colégios e universidades contra pedofilia
OPINIÃO | PÁG. 2  E  POLÍTICA | PÁG. 4   
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NO INÍCIO, achávamos que a região 
do Cariri seria pouco afetada. Agora,  
é preciso um planejamento local. 
DR. CABETO - SECRETÁRIO DA SAÚDE DO ESTADO DO CEARÁ 

“ “

Opinião

CARTA

O isolamento social continua sendo a principal 
forma de combater o avanço do coronavírus. 
É incrível que, em meio a tantas confirmações 
de pessoas doentes e perdendo a vida, ainda há 
quem menospreze uma pandemia como essa. 
Falta empatia e consciência nas pessoas. 
E todos precisamos cuidar de nós e de todos, 
como pessoas em sociedade.

LUANA SILVA, JUAZEIRO DO NORTE

SEXTILHA
NOSSA PERSONALIDADE PRECISA
RESTAURAÇÃO RECOMEÇAR A
SUBIDA MODIFICAR O PADRÃO
CONQUISTAR NOVAS VIRTUDES
TRANSFORMAR O CORAÇÃO.
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Fale conosco

Palavra de Fé
PR. JECER GOES

CHARGE

O dia parecia como um outro qualquer, 
mas ele não seria. Naquele dia um homem 
mandou trancar as portas da fábrica e ate-
ar fogo em tudo. Lá dentro uma conside-
rável quantidade de mulheres que estavam 
lutando por uma série de direitos que elas 
achavam ser indispensáveis para uma vida 
mais digna, portanto com menos explora-
ção. O fim foi trágico, mas as consequên-
cias não, pois marcou o início da luta femi-
nina pela conquista dos seus direitos. 

A África do Sul viveu até meados do úl-
timo século do milênio passado uma parte 
triste da sua história, conviveu com o Apar-
theid, a conhecida e declarada separação 
entre negros e brancos. Mas um homem, 
Nelson Mandela, acreditou que as coisas 
poderiam ser diferentes. Acreditou ao ponto 
de ficar preso por quase três décadas, mas 

não perdeu os seus ideais. Colaborou deci-
sivamente para o fim desta divisão desuma-
na. Ao morrer deixou o seu país convivendo 
com outra realidade. 

A floresta amazônica estava convivendo 
com um processo de desmatamento assus-
tador, e com ele a vida de milhares de serin-
gueiros em risco, pois dependiam da flores-
ta para viver. Aí começa a história de Chico 
Mendes e das lutas pela defesa do meio am-
biente. Chico Mendes torna-se o ícone bra-
sileiro da defesa do meio ambiente sendo 
conhecido mundialmente pelos seus feitos. 

Em plena inquisição, órgão da Igreja 
Católica responsável por apurar e punir 
atitudes consideradas contra a fé, por volta 
do século XVI, um padre resolve se rebelar 
contra aquilo que na percepção dele não 
estava correto dentro da Igreja. Suas ideias 
não foram aceitas pelos demais membros 
do clero da época, mas isto não impediu 
que Lutero abdicasse da sua situação de 
sacerdote e iniciasse a história das religiões 
denominadas à época como protestantes, 
hoje chamadas de evangélicas. 

Na história de alguns países encontra-
mos alguns nomes que merecem destaque, 
pois tornaram-se figuras importantes para 
a tomada de novos rumos das suas na-
ções. Destaco alguns: Napoleão Bonapar-
te (França), Oliver Cromwell (Inglaterra), 

Thomas Jefferson (EUA) e Mitsuhito (Im-
perador Meiji do Japão). Independente das 
discussões que podem haver em relação a 
estes nomes, não há como negar que eles 
colaboraram decisivamente para a mudan-
ça da realidade dos seus países. 

Existem biografias que retratam situa-
ções muito interessantes, podemos entre vá-
rias destacar as das seguintes pessoas: os reli-
giosos Dom Paulo Evaristo Arns, Dom Pedro 
Casaldáliga, a missionária Dorothy Stang; os 
filósofo Sócrates, Aristóteles, São Tomás de 
Aquino; os cientistas, Mendel, Leonardo da 
Vinci, Galileu Galilei, Isaac Newton, Nicolau 
Copérnico; Malala e sua luta pela educação 
no Afeganistão; Martin Luther King que lu-
tou em defesa dos direitos sociais para os ne-
gros e mulheres, combatendo o preconceito e 
o racismo. Enfim, há um grande número de 
pessoas que acreditaram e dedicaram suas 
vidas em busca de dias melhores. Os nomes 
citados anteriormente se encaixam perfeita-
mente neste contexto. 

Percebemos portanto, que a história 
da humanidade é cheia de exemplos, de si-
tuações que mostram que é possível cons-
truir novas páginas de uma nova realidade. 
Muitos acreditaram e tornaram concretos, 
através de atitudes, os seus pensamentos. 
Há esperança... é preciso acreditar, mas é 
preciso lutar!  

TUDO PASSA, TUDO SE ALTERA, TUDO PASSA, TUDO SE ALTERA, 
MAS É PRECISO LUTAR!MAS É PRECISO LUTAR!

Walber Gonçalves 
de Souza

EDITORIAL

O escândalo de pedofilia no 
Ceará, finalmente, se tornou 
público, após anos de conheci-
mento por parte da sociedade e 
omissão do Ministério Público 
e das escolas. Descobriu-se que 
havia uma rede de divulgação 
de fotos de adolescentes nus en-
tre estudantes de escolas parti-
culares de Fortaleza, Sobral, Ju-
azeiro do Norte e Crato.

Essa rede teria sido criada 
ou fomentada por professores 
dessas escolas. Havia, portan-
to, uma relação de exploração 
potencial da pedofilia, alimen-

tada por pessoas que, em tese, 
eram pagas para proteger as ví-
timas de atos patrocinados por 
eles mesmos.

Os professores não só com-
partilhavam as fotografias, mas 
controlavam os grupos de alu-
nos e criavam relações de cum-
plicidade com alguns deles. A 
falta de investigações sistemá-
ticas pelo Ministério Público 
do Ceará impede que haja in-
formações seguras sobre se es-
ses fatos implicaram também a 
questão financeira.

Esta é a grande dúvida que o 

escândalo da pedofilia ainda dei-
xou no ar: o esquema financeiro 
existe ou foi uma ação puramen-
te imoral? O grande espanto em 
tudo isso é o porquê de tamanha 
omissão do Ministério Público do 
Ceará. A situação só ganhou im-
pacto nacional após o Conselho 
Nacional do Ministério Público, 
através da comissão da Infância e 
da Juventude, abrir um procedi-
mento interno para exigir infor-
mações e acompanhar os traba-
lhos dos promotores cearenses.

Haveria alguma razão oculta 
para tal omissão? O escândalo 

envolveria filhos de poderosos? 
Há pessoas ricas pagando aos 
professores pela produção de 
imagens? Por que os colégios 
não tomaram providências tão 
logo tomaram conhecimento 
dos fatos?

Todos os questionamentos 
permanecem em aberto. Até 
agora, após o procedimento do 
CNMP, o MPCE não apresentou 
uma resposta convincente. Al-
guns colégios demitiram dezenas 
de professores. Mas nada disso 
resolve em definitivo o escândalo 
da pedofilia. 

PEDOFILIA: CRIME E OMISSÃO
O escândalo de 

pedofilia no Ceará, 
finalmente, se tornou 
público, após anos de 

conhecimento por parte 
da sociedade e omissão 
do Ministério Público e 
das escolas. Descobriu-
se que havia uma rede 
de divulgação de fotos 

de adolescentes nus 
entre estudantes de 
escolas particulares.

PROFESSOR E ESCRITOR

A PAZ QUE 
NECESSITAMOS HOJE
“E a paz de Deus, que excede todo o entendimento, guardará os seus corações e as 

suas mentes em Cristo Jesus. Finalmente, irmãos, tudo o que for verdadeiro, tudo o que 
for nobre, tudo o que for correto, tudo o que for puro, tudo o que for amável, tudo o que 
for de boa fama, se houver algo de excelente ou digno de louvor, pensem nessas coisas. 
Tudo o que vocês aprenderam, receberam, ouviram e viram em mim, ponham-no em 
prática. E o Deus da paz estará com vocês. O meu Deus suprirá todas as necessidades de 
vocês, de acordo com as suas gloriosas riquezas em Cristo Jesus” (Filipenses 4.1,6-9,19).

Os dias que vivemos são de pânico, insegurança, aflição, medo, inquietação, an-
siedade. Falar de paz se torna até um contrassenso. Vivemos dias de pandemia cau-
sada pela covid19. Pessoas estão isoladas, distanciadas de outras, dominadas pelo 
receio que algo lhes possa acontecer. Os noticiários anunciam a chegada de uma nu-
vem de gafanhotos ao Brasil, causando grandes estragos nas plantações. Sem contar 
com outros acontecimentos na natureza. Quando analisamos os eventos mundiais, 
na verdade não há clima de paz.

Paulo, autor da carta aos Filipenses, estava em prisão e, mesmo assim, tem tanta 
comunhão com Deus que sente profunda paz em meio às suas aflições e sente autorida-
de do Espírito Santo para compartilhar do assunto. O tema que predomina nesta epísto-
la é alegria cristã. Observe algumas orientações que jamais devem ser desprezadas por 
aqueles que buscam a paz em meio ao caos. Vejamos suas dicas: 

Permaneçam firmes no Senhor (v.1). As lutas da vida, as perdas, o luto, as catás-
trofes jamais devem nos afastar de Deus. Diante do momento em que passa o mundo 
hoje é tempo de nos apegarmos mais e mais a Deus. Infelizmente, milhões de pessoas 
O tem desprezado. As dificuldades devem nos conduzir ao Senhor, jamais nos afastar. 
Jesus, sendo a fonte de toda a paz, nos instruiu:  “Eu lhes disse essas coisas para que em 
mim vocês tenham paz. Neste mundo vocês terão aflições; contudo, tenham ânimo! Eu 
venci o mundo” (João 16.33). O Senhor dá capacidade e ânimo para enfrentar todos os 
momentos maus. Em qualquer circunstância, permaneça firme no Senhor. 

Não andem ansiosos por coisa alguma (v.6). A ansiedade é a doença do momen-
to. Todas as pessoas, de todas as idades, em todos os lugares, sofrem de ansiedade. 
Milhares de pessoas buscam nos médicos e em diversos lugares o tratamento da an-
siedade, mas parece que quanto mais procuram mais se sentem dominadas pela an-
siedade. Paulo aqui trata do assunto de maneira bastante simples. Ele tão somente 
diz: “Não andem ansiosos por coisa alguma” (v.6). O remédio não é tão complicado, 
os homens é que complicam tudo. A seguir, o Apóstolo continua apresentando seus 
conselhos e diz: Apresentem suas preocupações a Deus.

“Mas em tudo, pela oração e súplicas, e com ação de graças, apresentem seus pedidos 
a Deus” (v.6). As preocupações e problemas, que tanto causam a falta de paz, devem ser 
colocadas perante o Senhor. Infelizmente, pessoas buscam a paz em lugares indevidos e 
inapropriados: nas bebidas, nas drogas, porém inutilmente. A verdadeira paz só é encon-
trada naquele que é a fonte da paz, Jesus. Ele mesmo prometeu: “Deixo-lhes a paz; a mi-
nha paz lhes dou. Não a dou como o mundo a dá. Não se perturbem os seus corações, nem 
tenham medo” (João 14.27). Outra dica de Paulo: Tenham pensamentos sadios.

“Finalmente, irmãos, tudo o que for verdadeiro, tudo o que for nobre, tudo o que 
for correto, tudo o que for puro, tudo o que for amável, tudo o que for de boa fama, se 
houver algo de excelente ou digno de louvor, pensem nessas coisas” (v.8). Que tipo de 
pensamento tem ocupado sua mente? Pensamentos nocivos? Negativos? Destrutivos? 
Duvidosos? Pornográficos? Que não acrescentam nem edificam? Paulo, aqui, instrui a 
que busquemos encher a mente com pensamentos construtivos e saudáveis.

Finalmente, sejam praticantes do ensino recebido. O texto diz: “Tudo o que vocês 
aprenderam, receberam, ouviram e viram em mim, ponham-no em prática” (v.9). Ou 
seja, não sejamos ouvintes esquecidos, não vivamos a incoerência. Sejamos autênticos. 

Conclusão.  A paz que necessitamos hoje somente alcançaremos em Deus. “E a paz 
de Deus, que excede todo o entendimento, guardará os seus corações e as suas mentes 
em Cristo Jesus” (v.7). E o Deus da paz estará com vocês. O meu Deus suprirá todas as 
necessidades de vocês, de acordo com as suas gloriosas riquezas em Cristo Jesus”.

Deus abençoe!

EDIÇÃO 100% 
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Robson Roque

A chegada das águas 
do Rio São Francisco 
ao Cariri é disputada 

pelos últimos quatro gover-
nos federais. As obras vão 
beneficiar a região do Cariri, 
sobretudo municípios que 
margeiam os reservatórios 
e canais. Na última sexta-
-feira (26), o presidente da 
República, Jair Bolsonaro, 
esteve no Cariri para inaugu-
rar o trecho da transposição 
do Rio São Francisco para o 
Ceará. Segundo o deputado 
estadual caririense Guilher-
me Landim (PDT), presiden-
te da Comissão Especial de 
Acompanhamento das Obras 
da Transposição do Rio São 
Francisco, a transposição “é 
fundamental para garantir o 
abastecimento para diversos 
municípios da região”. 

O parlamentar explica que 
serão diretamente beneficia-
das cidades “que margeiam os 
canais ou reservatórios, como 
são os casos de Penaforte, 
Jati, Brejo Santo e Mauriti”. 
Outros municípios também 
serão atendidos pelo Cinturão 
das Águas, “que é uma obra 
complementar da transposi-
ção”. Landim, contudo, alerta 
ainda ser necessário um esfor-
ço conjunto, entre os governos 
federal, estadual e municípios 
caririenses, “para que possam 
ser efetuadas as obras de adu-
toras de águas para atender 

as zonas urbanas”. Agriculto-
res caririenses, complementa 
o deputado, também têm o 
sonho de utilizar a água da 
Transposição na produção 
agrícola.

Um novo passo precisa 
ser dado, agora que as águas 
do São Francisco percorrem 
o Cariri. A fase seguinte está 
relacionada à operacionaliza-
ção e diz respeito a questões 
como distribuição e preço 
da água na região. Segundo 
Guilherme Landim, a preço 
de hoje, o fornecimento das 
águas do Rio no Ceará custa-
ria cerca de R$ 300 milhões 
ao ano, por 12 metros cúbi-
cos de água por segundo. “O 
grande gargalo que temos 
hoje é o custo que essa água 
terá para o consumidor final. 
É lógico que isso vai ser ava-
liado conforme a água come-
çar a chegar”, avalia Landim. 

“Então é uma água que chega 
muito cara por conta do gas-
to que é feito para bombear 
essa água nas várias estações 
de bombeamento que exis-
tem em outros trechos. É um 
custo muito alto. É uma água 
que fica mais cara do que 
uma água tratada. Então tem 
que se analisar alternativas 
para baratear esse custo e, 
com isso, que não seja repas-
sado para o consumidor final, 
em especial os produtores”, 
argumenta. 

Disputa histórica
As águas do Rio São Fran-

cisco são frequentemente in-
seridas em uma disputa his-
tórica sobre quem seria “o pai 
da Transposição”. Isto ocorre 
desde o governo do ex-pre-
sidente Lula, passando pelas 
presidências de Dilma Rous-
seff, Michel Temer e, agora, 

Jair Bolsonaro, que esteve 
no Cariri para inauguração 
de obras em Jati, no sábado. 
“Esse é um grande erro do 
Brasil. Vemos que muitas pes-
soas falam em nova política 
e continuam com os mesmos 
erros”, diz Guilherme Lan-
dim. “Uma obra como essa 
não é de governo nenhum. É 
uma obra de Estado. Um so-
nho tirado do papel depois 
de muita luta. (...) O governo 
Bolsonaro executou menos de 
3% dessa obra. Então, acho 
que cada um deles contribuiu, 
mas o benefício fica para a po-
pulação. Essa obra tem que 
ser levada como obra de Esta-
do e não de governo”.

Ideia antiga
O memorialista craten-

se Huberto Cabral relembra 
que o primeiro projeto para 
a transposição das águas do 
Rio São Francisco foi ela-
borado pelo piauiense, de 
Jaicós, Marcos Antônio de 
Macêdo. Ele viveu por anos 
como intendente da Comarca 
de Crato quando, em 1844 e 
no ano seguinte, a cidade cra-
tense e o Nordeste enfrenta-
ram dura seca. A situação o 
motivou a apresentar o proje-
to de transposição, por meio 
de um canal que partiria de 
Cabrobó, no Pernambuco, 
até o Rio Jaguaribe. Contudo, 
estudo demonstrou não ha-
ver, à época, capacidade téc-
nica para transpor as águas 
pela Chapada do Araripe. 

Custo da transposição pode
ser repassado a consumidores

R$ 300 MILHÕES POR ANO

ARNON quer que Raimundão 
indique o seu vice. Hoje, o nome 
mais cotado seria de sua esposa, 
dona Maricele Macedo, que tem o 
aval de toda a base de Arnon.

PEDOFILIA: CRIME E OMISSÃO

Leia rápido
 prefeito de Crato, Zé Aílton Brasil 
(PT), relatou ter sido seguido no 
trajeto para casa e, por isso, registrou 
boletim de ocorrência na Delegacia 
Regional de Polícia Civil do Município. 
Zé Aílton é candidato à reeleição e 
disse acreditar em motivação política, 
ao mencionar que não esperava que o 
cenário político da cidade chegasse a 
esse ponto. Disse, também, que segue 
as recomendações e providências 
orientadas pela Polícia.

Estudantes do último ano de 
Medicina, da Universidades Federal 
do Cariri (UFCA), fazem campanha, 
por meio de uma “vaquinha” virtual, 
para comprar equipamentos de 
proteção individual. Os EPIs serão 
utilizados por eles durante o internato 
em hospitais, Unidades Básicas de 
Saúde e ambulatórios em Crato, 
Juazeiro do Norte e Barbalha. R$ 7.500 
é o valor pretendido pelos alunos na 
campanha. Doações podem ser feitas 
no site: www.vaka.me/1156626.

No mesmo dia em que registrou a 
primeira pessoa infectada pelo novo 
coronavírus, Granjeiro foi alvo de uma 
operação do Ministério Público do 
Ceará. O órgão estranhou a compra 
de três mil litros de álcool em gel pela 
Prefeitura da cidade, que tem apenas 
4.800 habitantes, segundo o IBGE. 
Promotores e policiais abordaram 
parte da população durante a 
operação, a fim de obter detalhes 
sobre a entrega. Procuradora-geral 
de Granjeiro, Jorgeana Cunha afirmou 
que o Município colaborou e seguirá à 
disposição do MPCE.

O promotor de Justiça da Comarca 
de Várzea Alegre, Leidomar Nunes, 
orientou prefeitos do Cariri a evitar 
‘comportamentos inadequados’ no 
combate ao novo coronavírus. Ele 
já havia recomendado à Prefeitura 
de Várzea Alegre voltar atrás na 
decisão de flexibilizar atividades 
econômicas no Município. Aos 
prefeitos caririenses, ele recomendou 
cautela, prudência e adoção de 
medidas de distanciamento social. O 
promotor explicou que, a depender 
da irregularidade, o órgão pode atuar 
intervindo diretamente nas gestões 
municipais.

MUNICÍPIOS que margeiam canais e reservatórios serão diretamente beneficiados

miseria.com.br

PRESIDENTE EM JUAZEIRO

Arnon recebe Bolsonaro 
e ameniza crise política
Madson Vagner

Sob forte tensão política, 
o presidente Jair Bolsonaro 
(sem partido) desembarcou 
no aeroporto Orlando Bezerra 
de Menezes, em Juazeiro do 
Norte, na sexta-feira (26). A 
caminho do município de Pe-
naforte, onde inaugurou mais 
um trecho do chamado Eixo 
Norte da Transposição do Rio 
São Francisco, Bolsonaro per-
maneceu em solo juazeirense 
por cerca de 15 minutos e foi 
recebido pelo prefeito Arnon 
Bezerra (PTB).

Bolsonaro chegou a cri-
ticar o governador Camilo 
Santana (PT), por sua ausên-
cia na chegada da caravana 
presidencial em Juazeiro. Em 
transmissão nas redes sociais, 
o presidente disse que o go-
verno federal “não tem oposi-
ção”. Camilo não compareceu 
a inauguração, sob a alegação 
de que só voltará ao local após 
a crise da pandemia do novo 
coronavírus (covid-19). “Só 
após superarmos este grave 
momento de pandemia, que 
já atingiu mais de cem mil 
irmãos e irmãs cearenses, de-
verei voltar ao local da trans-
posição, para ver de perto as 
águas do São Francisco já no 
nosso Cinturão das Águas”, 
disse o governador Camilo nas 
redes sociais.

Único prefeito do Cariri 
no aeroporto em Juazeiro, 
Arnon Bezerra disse estar fe-
liz com a inauguração, como 

todo nordestino. O prefeito 
disse ter recebido o presi-
dente Bolsonaro, como fez 
com todos os ex-presidentes 
que inauguraram outros tre-
chos da transposição. “Fomos 
recepciona-lo (Bolsonaro) 
como chefe de Estado e com 
todo o respeito”, explicou.

Sobre a eminente crise 
política causada pela presen-
ça de Bolsonaro no Ceará, Ar-
non ressaltou que as disputas 
eleitorais devem ficar para a 
eleição e que, depois dos re-
sultados das urnas, é preciso 
torcer para as administrações 
acertem. “Temos que torcer 
por ele (Bolsonaro); porque 
se um presidente, governador 
e prefeito derem certo, todos 
estaremos bem”, disse o pre-
feito de Juazeiro.

Ao desembarcar no Cariri, 
o presidente Bolsonaro cum-
primentou o prefeito Arnon, 
reconhecendo os anos em que 
foram colegas de Câmara, du-
rante os mandatos de deputa-
dos federais. Arnon destacou 
que, apesar de se identificar 
politicamente com grupos di-

ferentes de Bolsonaro, sempre 
teve boa relação com o depu-
tado, que virou presidente.

Apesar do momento des-
contraído com o presidente, 
Arnon direcionou as solici-
tações do Município ao mi-
nistro do Desenvolvimento 
Regional, Rogério Marinho, 
integrante da caravana pre-
sidencial. Segundo Arnon, 
existem recursos no Ministé-
rio para serem liberados para 
o Município.

Sobre a crise do coronaví-
rus, que se alastra pelo interior 
do Ceará, o prefeito não che-
gou a falar sobre o assunto com 
o presidente. Durante a recep-
ção em Juazeiro, Arnon esteve 
acompanhado dos deputados 
federais Pedro Bezerra (PTB) 
e Domingos Neto (PSD). Na 
chegada a Penaforte, Bolso-
naro foi recepcionado pelos 
deputados federais Domingos 
Neto, Pedro Bezerra, Capi-
tão Wagner (Pros), Dr. Jaziel 
(PL), Danilo Forte (PSDB) e 
Roberto Pessoa (PSDB), além 
do deputado estadual André 
Fernandes (PSL). 

Rebate
DONIZETE ARRUDA

Bolsonaro não entendeu o Governador
A atitude do governador Camilo Santana, de não comparecer à festa de inauguração 
da transposição das águas do rio São Francisco, na sexta passada (26), em Juazeiro 
do Norte, Penaforte e Jati, mereceu um comentário simples e direto do presidente 
Jair Bolsonaro. Durante o percurso de Juazeiro a Jati, Bolsonaro ouviu comentários de 
aliados sobre o comportamento do governador cearense de não aparecer para prestigiar 
o evento. Surpreendentemente, Bolsonaro comentou em tom de humildade: “faltou 
educação, né. Vim na casa dele. Não houve mobilização para haver aglomeração e nem 
assim o Governador (Camilo) deu o ar da graça, ou sequer mandou um representante. 
Não mandou ninguém”. Esse comentário gerou críticas de outros presentes. Bolsonaro 
manteve o silêncio, porém é certo que ficou incomodado com a ausência de Camilo 
no aeroporto Orlando Bezerra, em Juazeiro, e nos dois atos seguintes de entrega da 
transposição, em Penaforte e Jati. Houve quem justificasse que Camilo teria faltado 
para não desagradar aos irmãos Ciro e Cid Gomes. Nem essa frase mereceu qualquer 
consideração do presidente.

Camilo usou coronavírus como desculpa
Em suas redes sociais, Camilo publicou um post onde escreveu: “Hoje é um dia importante 
para o nosso Ceará: o dia da chegada das águas do Rio São Francisco, uma obra de 
imensa relevância para nosso estado. Que foi concebida e tocada no Governo Lula, com 
o apoio do ex-ministro Ciro Gomes, e continuada pelos Governos Dilma, Temer e, agora, 
Jair Bolsonaro. Agradecemos a todos pela contribuição para o desenvolvimento dessa 
obra histórica para o Nordeste, cujo andamento acompanhei de perto nos últimos seis 
anos, e muito lutei para sua realização. Minha homenagem aos milhares de operários, 
engenheiros e colaboradores que dedicaram todo o seu esforço em dias incansáveis de 
trabalho. Só após superarmos este grave momento de pandemia, que já atingiu mais 
de cem mil irmãos e irmãs cearenses, deverei voltar ao local da transposição, para ver de 
perto as águas do São Francisco já no nosso Cinturão das Águas, por onde seguirão para 
garantir segurança hídrica para a população cearense”. Esse argumento do Governador 
não convenceu Bolsonaro. Ao contrário, o irritou ainda mais. Camilo fechou as portas do 
Planalto, sem necessidade aos interesses do Ceará.

Guilherme e Vevé ungidos em Barbalha
O governador Camilo Santana definiu os candidatos que irá apoiar nas eleições de 
novembro em Barbalha. Serão o médico Guilherme Saraiva, do PDT, e o vereador Vevé 
Siqueira, do PT. Essa chapa concorrerá contra a reeleição do prefeito Argemiro Sampaio. 
A decisão foi tomada no último dia 24, em uma reunião remota, liderada por Camilo 
e o senador Cid Gomes. Teve, ainda, as presenças do deputado estadual Fernando 
Santana e do federal José Guimarães. Dias antes, Guilherme, nome da preferência do 
Governador, havia aceitado representar a aliança do PDT com o PT. No mesmo dia, os 
outros pré-candidatos do PDT, como o presidente Geraldo Sinésio e o ex-vereador Flávio 
Cruz, desistiram da disputa para apoiar Guilherme. O anúncio oficial da candidatura 
de Guilherme Saraiva será feito oportunamente por Fernando Santana, num evento 
que contará com as lideranças dos partidos aliados. Tudo numa manifestação virtual 
devido à pandemia do covid.

Prevaleceu a vontade de Camilo Santana
Apesar da pressão exercida por PDT e PT, a última palavra para a escolha dos nomes em 
Barbalha coube ao governador Camilo. Antes de fazer valer sua vontade, o Governador 
teve que negociar. Não quis impor candidato. A cabeça da chapa para o PDT de André 
Figueiredo saiu caro. O partido deve recuar em Juazeiro do Norte, na pré-candidatura 
do empresário Gilmar Bender. No PT, venceu a tese do seu presidente, vereador 
Dorivan Amaro, que vetou o ex-prefeito Zé Leite e emplacou Vevé Siqueira, nome da 
sua preferência na vice. Guimarães acabou garantindo ao ex-prefeito a coordenação 
da campanha e a manutenção do cargo na Secretaria de Desenvolvimento Agrário. O 
filho de Zé Leite, o advogado Demitri Cruz, foi nomeado como secretário executivo da 
Secretaria. Esse acordo agradou a todos.

Giovanni na linha de frente em Juazeiro
Maior opositor do prefeito Arnon Bezerra, o vice-prefeito de Juazeiro, Giovanni Sampaio, 
terá que dar respostas ao seu eleitorado. Na semana passada, o outro pré-candidato do 
PSD, Normando Sóracles, anunciou a sua  desistência, caso Giovanni seja o candidato do 
partido. Mas, a pressão maior vem de cima: Domingos Filho, maior liderança estadual 
da legenda, disse que uma candidatura em Juazeiro é prioridade. Dessa vez, Giovanni 
terá que ser candidato e não há espaço para desistência. As conversas de Giovanni com 
o vereador Glêdson Bezerra incomodam o Governo do Estado, que tem no Podemos, 
partido de Glêdson, uma das forças oposicionistas. Para Giovanni, está chegando a hora 
de resolver seu futuro na corrida eleitoral da sucessão de Arnon.

A ala radical do PT de Barbalha foi contra a chapa escolhidas pelo governador 
Camilo. Queria a cabeça da chapa. Foi vencida pela maioria.
 Perguntado sobre a ausência na recepção ao presidente Bolsonaro, o prefeito do 
Crato, Zé Ailton Brasil, disse que não foi convidado.
 Na verdade, o prefeito Zé Ailton manteve sua fidelidade ao governador Camilo, 
que não veio receber o presidente Bolsonaro.
 O prefeito Arnon Bezerra, como bom anfitrião, foi ao aeroporto recepcionar 
Bolsonaro, ao lado do filho, o deputado federal Pedro Bezerra.
 Bolsonaro comemorou a presença de Arnon e recebeu, das mãos de Pedro 
Bezerra, uma miniatura da estátua de Padre Cícero.
 Estranho foi a ausência do prefeito de Barbalha, Argemiro Sampaio, em Juazeiro. 
Argemiro foi o único prefeito do Crajubar a votar em Bolsonaro.
 Seis deputados federais compareceram ao evento da inauguração da 
transposição das águas do rio São Francisco em Jati e Penaforte.
Liderados por Pedro Bezerra, estiveram presentes Roberto Pessoa, Danilo Forte, 
Dr. Jaziel, Capitão Wagner e Domingos Neto.
Quem ganhou os holofotes da visita foi Domingos Neto, carregando um isopor 
pesado para entregar ao presidente Bolsonaro.
Quem perguntava se era din-din, Domingos Neto sorria, e explicava: uma mantra 
do legítimo carneiro de Tauá.
Abriu portas do Planalto. Não foi à toa que o presidente Bolsonaro o convidou 
para ser o líder do Governo na Câmara.
Experiente, Domingos Neto agradeceu a oferta e disse que o lugar deve continuar 
com o Major Vitor. 
Desculpe a ignorância, o governador Camilo Santana acertou ou errou ao não 
comparecer a festa de inauguração das obras da transposição do rio São Francisco?

ARNON QUER RAIMUNDÃO COM VAGA DE VICE
Era noite de domingo (28) quando o prefeito Arnon Bezerra foi tomar um 

café na casa do ex-prefeito Raimundo Macedo. Sozinhos, os dois conversaram 
demoradamente sobre a montagem de uma chapa para as eleições de 

novembro em Juazeiro. Arnon quer que Raimundão indique o seu vice. Hoje, 
o nome mais cotado seria de sua esposa, dona Maricele Macedo, que tem 

o aval de toda a base de Arnon, e conta com simpatia dentro do Município. 
Raimundão ouviu mais do que falou. Arnon tentou aparar antigas arestas 

existentes entre eles, que haviam ficado de velhas eleições. Raimundão não 
deu posicionamento sobre se aceitará a vaga. Contudo, explicou ao prefeito 

juazeirense que sua definição só acontecerá após uma conversa com o 
governador Camilo, a quem deve lealdade nesse processo eleitoral desse ano. 
Arnon saiu animado, que conseguirá atrair Raimundão para seu palanque. Já 
havia sido informado pelo senador Cid Gomes, que a candidatura de Gilmar 

Bender, pelo PDT, implodira.

DISSE ME DISSE
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ARNON Bezerra recebeu o presidente Jair Bolsonaro no aeroporto de Juazeiro
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Investigação ganha força
após escândalo de pedofilia

#EXPOSEDCARIRI

Madson Vagner

A grande repercussão 
das denúncias ex-
postas no Twitter, 

através das hashtags #Ex-
posedFortal e #ExposedSo-
bral, acabaram pressionado 
as investigações do Minis-
tério Público do Estado 
(MPCE) nos casos do Cari-
ri, denunciados na #Expo-
sedCariri. As hashtags tra-
zem, além de exposição de 
fotos íntimas de adolescen-
tes, denúncias de estupro de 
vulnerável e assédio sexual.

No Cariri, a investigação 
foi aberta em 4 de junho, 
a pedido dos promotores 
Leonardo Marinho, André 
Simões e Flávio Corte (12ª, 
4ª e 13ª promotorias), que 
solicitaram abertura de 
inquérito policial pela De-
legacia de Defesa da Mul-
her de Juazeiro do Norte. 
São investigadas mais de 
500 denúncias envolvendo 
estudantes, professores e 
empresários.

Aberto sob a responsabi-
lidade do promotor Leonar-
do Marinho, o caso passou a 
responsabilidade do promo-
tor André Jácome e da juíza 
Larissa Braga Costa, da 2ª 
Vara Civil de Juazeiro. Ofici-
almente, a mudança é trata-
da como rotina interna. Por 
não estar mais a cargo do 
caso, o promotor Leonardo 
Marinho preferiu não se pro-
nunciar sobre a investigação.

No dia 25 de junho, o 
presidente da Comissão de 
Infância e Juventude do 
Conselho Nacional do Mi-
nistério Público (CNMP), 
Otávio Luiz Rodrigues 
Jr., solicitou a abertura de 
“Procedimento Interno de 
Comissão” para investigar 

a atuação do Ministério Pú-
blico do Ceará, diante das 
denúncias feitas em Fort-
aleza e Sobral.

Apesar da abertura de 
inquérito pela Delegacia de 
Combate à Exploração da 
Criança e do Adolescente 
da Polícia Civil, logo após 
a exposição dos casos na 
imprensa, o Ministério Pú-
blico do Ceará se manteve 
em silêncio. O MPCE rece-
beu prazo de 15 dias para se 
manifestar sobre os fatos ao 
CNMP. Em defesa pública, 
a assessoria do Ministério 
Público cearense republi-
cou matéria sobre a investi-

gação aberta no Cariri.
Sobre os casos relatados 

no Cariri, Sobral e Fortaleza, 
o secretário de Segurança 
Pública e Defesa Social, An-
dré Costa, disse no Twitter 
que a investigação já foi in-
iciada e que todos os relatos 
serão apurados. “Também 
estamos atentos ao #expo-
sedsobral e #exposedcariri. 
Vamos apurar as denúnci-
as. São crimes inaceitáveis 
e que marcam para sempre 
a vida dessas garotas”, afir-
mou o secretário.

No Cariri, a investigação 
está a cargo da delegada Dé-
bora Gurgel, que confirmou 

a instauração do inquérito é 
que foram feitas diligências, 
no intuito de localizar as víti-
mas. A delegada observa que 
não houve registros de bole-
tins de ocorrências (BO) sobre 
os fatos abordados na hash-
tag com denúncias do Cariri. 
“Ouvimos outras pessoas e 
realizamos outras diligências, 
mas é importante que as víti-
mas procurem a delegacia pra 
registrar a ocorrência, subsi-
diando  a polícia com elemen-
tos de informação,” finalizou 
a delegada Débora. No servi-
ço “disque 180”, houve apenas 
uma denúncia e a pessoa já 
foi ouvida. 

Leia rápido
O promotor Cleyton Bantim, titular 
da 3ª Promotoria de Justiça de Crato, 
denunciou o presidente da Câmara 
Municipal de Crato, Florisval Coriolano 
(PRTB), por três crimes: enriquecimento 
ilícito, improbidade administrativa e 
dano aos cofres públicos. Outros dois 
servidores, entre eles o contador da 
Câmara, Abner Reis, foram igualmente 
denunciados. Na ação, o promotor 
pede a Justiça a aplicação de multas, 
ressarcimento ao erário e que eles sejam 
impedidos de ocupar cargo público por 
período entre cinco a oito anos.

 
A Polícia Militar apreendeu, em Várzea 
Alegre, um veículo Vectra blindado, 
com chapas de aço atrás dos bancos. O 
carro foi localizado por populares que 
acionaram a Polícia. A suspeita é de que 
o veículo pode ter sido no ataque a um 
carro-forte no sábado, no bairro Papicu, 
em Fortaleza. Automóveis blindados 
dessa forma são utilizados em ataques a 
bancos e carros-fortes.

 Passa de 1.300 a quantidade de 
pessoas que já se recuperaram da 
covid-19 somente em Crato, Juazeiro 
do Norte e Barbalha. Juazeiro, 
cidade que tem o maior número de 
pessoas infectadas, com mais de 
2.600, também é a que mais registra 
recuperações: 878. Crato e Barbalha 
têm, cada uma, pouco mais de 200 
pessoas recuperadas.

A Faculdade de Medicina da 
Universidade Federal do Cariri (UFCA) 
está autorizada a executar testes 
para a covid-19. Com isso, o tempo 
para notificação dos resultados 
aos pacientes tende a diminuir. Isto 
porque, atualmente, as amostras 
colhidas de pacientes aqui no Cariri são 
enviadas para análise em Fortaleza. A 
expectativa da instituição é realizar 40 
testes por dia. Duas equipes trabalharão 
em revezamento, de segunda a sábado, 
no horário de 8 às 20 horas.

ECONOMIA

Camilo anuncia pacotes 
de medidas para empresas
Joaquim Júnior

O cenário de pandemia 
modificou o cenário econô-
mico mundial. No Ceará, 
especificamente no Cariri, o 
funcionamento de empresas 
que prestam serviços con-
siderados não essenciais foi 
interrompido desde que ti-
veram início as ações de iso-
lamento social devido à pan-
demia de covid-19. Diante 
da necessidade de manter os 
negócios vivos e a economia 
ativa, o Governo do Estado 
anunciou um novo pacote de 
medidas na última semana. 
Em entrevista ao Jornal do 
Cariri, presidentes das Câ-
maras de Dirigente Lojistas 
opinaram sobre o assunto.

Conforme apresentou 
Camilo Santana, durante 
live em redes sociais, o pa-
cote contém 23 medidas tri-
butárias que buscam apoiar 
as empresas atingidas pela 
crise. Entre as medidas 
anunciadas, estão: apoio ao 
fluxo de caixa das empresas, 
por meio da facilitação do 
pagamento do Imposto de 
Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS); proposta 

de prorrogação do pagamen-
to do Simples Nacional por 
mais três meses; proposta de 
convênio ao Conselho Na-
cional de Política Fazendária 
(Confaz), relacionados aos 
débitos do período da crise 
decorrente da pandemia; 
entre outros.

Para José Lobo, presi-
dente da CDL em Crato, 
tanto os decretos do Estado 
como dos municípios são 
eficientes. Ele defende o dis-
tanciamento social e as me-
didas, como o uso da másca-
ra, como ações efetivas para 
o enfrentamento à doença. 
“A CDL tem um trabalho 
importantíssimo! O comér-
cio tem que sobreviver, mas, 
primeiramente, temos que 
ver as vidas. Depois vamos 
tentar correr atrás da eco-
nomia e salvar a economia”, 
enfatiza. Ele acredita que 
o futuro será marcado por 
mudanças. “Em nome da 
CDL Crato, eu solicito da so-
ciedade cratense, da comu-
nidade de nossa cidade, para 
que atenda aos apelos dos 
governos do Estado e muni-
cipais. Fiquem em casa e só 
saiam por motivo de doença 

ou para comprar alimentos. 
O isolamento social é exa-
tamente para que você não 
adquira o vírus e nem passe 
para ninguém”. Conclama.

O presidente da CDL de 
Barbalha, Alcides Marce-
lo, informou buscar com o 
prefeito uma conversa “para 
propor uma abertura do co-
mércio com responsabilida-
de”. Como citou, enquanto 
as lojas não podem ser aber-
tas, existem aglomerações 
em locais como bancos e su-
permercados, além de pes-
soas vendendo na rua sem a 
necessidade de pagar impos-
tos. “Queríamos entender 
porque quem é correto, paga 
impostos e emprega não 
pode abrir e é tratado como 
algo clandestino, fora da lei”, 
questiona. Como informou, 
desde o mês de março a CDL 
tenta uma flexibilização na 
abertura do comércio. “Pois 
a maior prova foi que se fe-
chou tudo e de nada adian-
tou. Poderia muito bem ter 
um controle e fiscalização 
com flexibilização. Pois, pelo 
menos, manteríamos viva a 
economia municipal”, rela-
tou Alcides. 

Chapada
MADSON VAGNER

Sinal vermelho
O governador Camilo Santana não tem esperado a decisão dos prefeitos 
do Cariri com relação ao isolamento mais rígido. Além de Crato, Juazeiro 
do Norte e Barbalha, Camilo propôs o chamado lockdown em Brejo Santo. 
Entre os que não esperaram pelo governador estão os prefeitos de Jardim, 
Aniziário Costa; Santana do Cariri, Pedro Henrique; e Milagres, Lielson Lan-
dim. Até o dia 29 de junho, os três municípios tinham registrado 143 casos, 
com nove óbitos e uma curva descendente. Colhem os frutos da queda nos 
números de casos e devem flexibilizar em breve. Entre os casos mais preo-
cupantes, Mauriti e Várzea Alegre andam longe de fazer um enfrentamen-
to eficaz. Juntas, tinham no dia 29 de junho, 477 casos confirmados com 15 
óbitos e uma curva crescente. Nos dois casos, o Ministério Público orientou 
medidas mais rígidas, mas na prática há falhas, principalmente na fiscali-
zação. A ineficiência assusta.

Folia de São João
Algumas lideranças políticas de Potengi, além de não temer o coronavírus, 
fazem questão de contribuir com a sua disseminação. No dia 23, o vice-pre-
feito Galvão; o ex-prefeito Samuel Tenório e o assessor jurídico da Câmara, 
Normando; entre outros, estiveram na casa do médico Fabiano, comemo-
rando a festa de São João. Todos estavam sem proteção e desrespeitando 
o decreto de isolamento social, fazendo da comemoração uma festa clan-
destina. Divulgada nas redes sociais, a irregularidade acabou chamando a 
atenção da gestão municipal, que reagiu com veemência. A secretária de 
Saúde, Clara Saionara, publicou nota de repúdio, onde avaliou como inad-
missível a atitude de gestores e demais cidadãos, em desobedecer aos ór-
gãos governamentais e de saúde. Na nota, a secretária promete tomar as 
medidas cabíveis. Para a população, ficou o mau exemplo.

Farra das eleições
A decisão de manter as eleições municipais para este ano parece ter des-
pertado, em algumas lideranças, o sentimento de transgredir as regras. 
Parecem esquecer os tempos de pandemia e que estão desrespeitando 
decretos governamentais e orientações de autoridades de saúde. É o caso 
do grupo ligado ao ex-prefeito de Assaré, Antônio Oliveira. Ao lado do ex-
-prefeito Samuel Freire e do pré-candidato Libório Leite, os líderes têm 
percorrido o Município, promovendo reuniões e aglomerações. Parte dos 
integrantes da comitiva, inclusive o ex-prefeito Oliveira, não usa máscara 
de proteção, sem falar nos abraços e apertos de mão. Essa e outras de-
núncias, como a distribuição de material de construção, circulam nas redes 
sociais e podem comprometer o futuro eleitoral do grupo. A denúncia está 
a caminho do Ministério Público.

Debate frustrado
O primeiro debate entre os pré-candidatos a prefeito de Altaneira, marcado 
para o dia 27, acabou não acontecendo. A organização acusou falhas técni-
cas para a transmissão na rede social Facebook. Prontos para a discussão 
estavam o vereador Adeilton Silva (PSD), o professor Paulo Robson (PDT) 
e o servidor Manoel de Sousa, o Nézio (Podemos). O adiamento para o dia 
4 de julho acabou frustrando os internautas, que esperavam um festival de 
críticas à gestão do prefeito Dariomar Rodrigues. Mas, a composição do de-
bate levantou outra questão; onde estão os outros pré-candidatos? Pelo 
menos, quatro nomes já circularam como pretendentes. O debate acabou 
revelando um esfriamento nas pré-candidaturas de nomes como Ricardo 
Arrais, Paulo Robson, Charles Leite e Kesia Alcântara, esposa de Palito Me-
gasom. Teriam desistido?

Sonhando com a vice
Sem protagonismo na política local, o PT de Farias Brito tenta emplacar 
o candidato a vice-prefeito na chapa oposicionista. Recentes publicações 
nas redes sociais colocam o nome de Samuel Linhares como favorito. Além 
do diretório petista, Samuel teria o apoio do Pros e do Avante. Apesar das 
especulações, as direções municipais dos dois partidos ainda não oficia-
lizaram os apoios. A articulação para compor a chapa majoritária, que 
terá o pedetista Deda Pereira, não conta com o aval da base governista 
do Estado. O governador Camilo Santana e o deputado estadual Fernando 
Santana, principal articulador governista na região, são simpáticos à pré-
-candidatura do ex-prefeito Vandevelder Freitas. A expectativa é que o 
governador não suba em nenhum palanque em Farias Brito. Em eleições 

anteriores, os petistas questionaram a posição.

Enquanto isso...
... Ainda em Granjeiro, a mesma inspeção buscou provas para outros 
procedimentos em andamento no Ministério Público. A investigação é so-
bre reformas de prédios públicos, pagas possivelmente de forma irregular. 
Para a Promotoria, em ambos os casos, ainda são necessárias diligências 
complementares.

... Em Jardim, o prefeito Aniziário Costa está mantendo o isolamento rí-
gido, apesar da pressão do comércio. O Município ultrapassou os 30 casos 
de covid-19 com dois óbitos. Na Câmara, a maioria dos vereadores tem 
concordado com a decisão da Prefeitura. Dependendo da obediência da 
população, a gestão acredita que, em breve, poderá flexibilizar a economia.

... Em Nova Olinda, a oposição ao prefeito Ítalo Brito acabou se surpre-
endendo com o convite do Abolição ao ex-prefeito Afonso Sampaio para 
entrar na disputa deste ano. Afonso foi cassado, mas continua elegível e 
teria o apoio do governador Camilo Santana. Mais surpresa ainda foi quan-
do Afonso recusou o convite. Não quer mais disputar eleições.

...Afonso prometeu ficar na base governista e trabalhar para derrubar o 
prefeito Ítalo Brito, responsável pela sua cassação. A candidatura do grupo 
deve vir de indicação do deputado federal Idilvan Alencar, que hoje organi-
za a oposição. O detalhe na articulação é que Idilvan vai colocar no mesmo 
palanque petistas e Afonso, adversários históricos no Município.

... Em Missão Velha, o debate é sobre o recesso parlamentar. O vereador 
Eduardo Honorato sugeriu a suspenção das férias, agendadas ainda para 
este mês de junho. Para o vereador, a crise exige que a Câmara se man-
tenha atenta às discussões necessárias ao enfrentamento da pandemia. 
Honorato diz que não é hora de vereador tirar férias.

... O debate levantado por Honorato tem como base a avaliação de es-
pecialistas que apontam uma curva ascendente na região do Cariri, o que 
inclui Missão Velha. Ele cita a importância de acompanhar e fiscalizar as 
ações do Executivo com relação à aplicação de recursos contra a covid-19. 
O presidente da Câmara, Nairton Macêdo, foi contra a proposição. 

DANDO RESULTADO
O resultado das investigações do Ministério Público nas prefeituras 

do Cariri começou a aparecer. Em Granjeiro, o promotor Rafael 
Couto Vieira tem muitas dúvidas com relação à compra de 3 mil 
litros de álcool em gel. Rafael quer saber onde foi parar parte do 

produto, já que pelos cálculos foram distribuídos menos da metade 
aos cerca de 4,8 mil habitantes. A conta é simples: para a distribui-
ção, foram comprados oito mil frascos de 250ml, quando deveriam 
ser adquiridos 24 mil para distribuir os 3 mil litros do produto. Como 
agravante, a compra foi feita sem licitação com pagamento avista. 
A promotoria realizou inspeção na Prefeitura, no dia 25, temendo 

o consumo rápido e a perca dos elementos de provas. Caso se 
confirme as suspeitas, o prefeito Ticiano Tomé será denunciado por 

improbidade, com pedido de ressarcimento dos valores.

PRESIDENTES das CDLs divergem
 sobre medidas anunciadas

EDIÇÃO 100% 

D I G I TA L  

Divulgação

 CNMP solicitou abertura de procedimento interno para investigar a atuação do MPCE
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Joaquim Júnior

Dados do Índice de Po-
tencial de Consumo/ IPC 
Maps 2020 apontam que 
Juazeiro do Norte e Cra-
to representam o Cariri no 
ranking entre as dez cida-
des com maior potencial de 
consumo no Ceará. Juazeiro 
aparece na terceira posição, 
atrás de Fortaleza e Caucaia, 
e possui potencial estimado 
em R$ 4,385 bilhões. Crato 
aparece na sexta posição, 
com potencial de cerca de 
R$ 2,062 bilhões. Barbalha, 
que junto às outras duas ci-
dades formam o triângulo 
Crajubar, aparece na 23º 
posição, com potencial de 
R$ 786 milhões. A pesqui-
sa, sob responsabilidade da 
IPC Marketing Editora, leva 
em consideração dados ofi-
ciais e possibilita múltiplos 
indicativos da economia.

De acordo com o IPC 
Maps, as classes D/E lideram 
o cenário de consumo no Ca-

riri, representando, sozinha, 
consumo com valor superior 
a R$ 2 bilhões. Já quando 
levado em consideração o 
consumo de todas as clas-
ses, e somando áreas urbana 
e rural, o valor de consumo 
na região supera os R$12 bi-
lhões. A nível nacional, o es-
tudo aponta que o consumo 
das famílias brasileiras ficará 
comprometido ao longo de 
2020, se igualando aos pata-
mares de 2010 e 2012, des-
cartando a inflação e levando 
em conta apenas os acrésci-
mos ano a ano.

O professor de Econo-
mia Aydano Ribeiro relata 
que o Fundo Monetário In-
ternacional projeta retra-
ção para a economia bra-
sileira ainda maior no ano 
de 2020. Como analisa o 
economista, o crescimento 
do potencial de consumo 
no interior, conforme apon-
tam os dados do IPC Maps, 
é um ponto positivo, que 
mostra uma melhor distri-

buição especial do consu-
mo. “Nos últimos 20 anos, 
alguns centros interioranos 
de destaque surgiram – en-
tre eles a região do Cariri”, 
pontuou. Ele cita que um 
item importante a se con-
siderar é que não dá para 

desagregar o potencial de 
consumo do Crajubar, dada 
a integração espacial das 
cidades, em que moradores 
de uma são consumidores 
potenciais nas vizinhas. A 
expansão do potencial de 
consumo, segundo o profes-

sor, foi considerável e atraiu 
investimentos para diversos 
setores na economia.

Sobre a pandemia, 
Aydano enfatiza que a re-
tração do consumo e do 
PIB atingirá todas as eco-
nomias, com efeitos dife-

renciados. “A capacidade 
de recuperação, a depender 
da extensão do problema, 
tende a ser mais rápida. É 
diferente de uma recupera-
ção econômica quando você 
tem um erro de política 
econômica”, opina. O Cari-
ri, conforme apresentou o 
economista, tem uma extra-
ordinária capacidade de re-
cuperação – como exemplo, 
ele menciona a crise dos 
anos de 2015 e 2016. Entre 
as medidas necessárias para 
manter a capacidade do po-
tencial de consumo, ele cita 
manter o emprego para que 
se mantenham as condições 
de consumo. “A gente tem 
que torcer que isso [a pan-
demia] passe o mais rápi-
do possível, para que possa 
voltar à normalidade. Ou 
então, se persistir por mui-
to tempo, o Governo vai ter 
que criar mecanismos de 
reabertura gradual do co-
mércio, não de forma preci-
pitada”, completa.  

Quase 70 jovens foram
mortos no Cariri em 2020

Juazeiro é o terceiro potencial de consumo do Ceará

DE 13 A 24 ANOS

PESQUISA NO CEARÁ

Samylla Alves

Há meses com as por-
tas fechadas, proprietários 
de ranchos, pousadas e ho-
téis amargam a maior crise 
dos últimos anos. Basta um 
breve passeio pela Avenida 
Doutor Floro Bartolomeu, 
em Juazeiro do Norte, para 
ver a quantidade de ranchos 
com placas de venda. Res-
ponsável por mais de 80% 
da rede hoteleira do Cari-
ri, Juazeiro se desenvolveu 
através da fé no Padre Cí-
cero. Anualmente, milha-
res de romeiros de vários 

estados do Brasil visitam a 
cidade fundada pelo santo 
popular, mas a pandemia 
de covid-19 afetou direta-
mente o setor. Sem receber 
turistas, muitos proprietá-
rios de ranchos e pousadas 
temem fechar as portas em 
definitivo.

João Bosco Vieira é pro-
prietário de uma pousada na 
Rua Dr. Floro Bartolomeu e, 
diariamente, vai até o local 
para verificar as condições 
do prédio e fazer a higieniza-
ção. Ele conta que teve que 
dispensar vários funcioná-
rios e teme fechar a pousada 

definitivamente. “As contas 
chegam todos os meses, mas 
não tem receita. Sem hóspe-
de, não entra dinheiro. Esta-
mos parados há mais de três 
meses e não sabemos quan-
do poderemos reabrir. Esta-
mos vivendo a maior crise de 
todos os tempos”, desabafa 
João Bosco Vieira.

Francisca Alves de Sou-
za é auxiliar de limpeza em 
uma pousada no Centro de 
Juazeiro e diz que, diaria-
mente, os romeiros ligam 
para saber sobre a pande-
mia no Município. “Eles es-
tão sentindo muita sauda-

de de Juazeiro e nós deles, 
porque somos uma grande 
família. Eu rogo ao Padre 
Cícero para que tudo isso 
passe logo. Eu fico tão triste 
de ver a recepção, os quar-
tos sem ninguém. Estamos 
à espera de um milagre. Se-
ria um presente a romaria 
de setembro, mas se não ti-
ver como, espero que tenha 
pelo menos a de novembro. 
Não vejo a hora de tudo vol-
tar ao normal. Muita gente 
que trabalhava nos ranchos 
e pousadas perdeu o empre-
go”, comenta Francisca Al-
ves de Souza. 

Setor hoteleiro enfrenta maior crise dos últimos anos
ECONOMIA

Robson Roque

A região do Cariri 
contabiliza 67 ado-
lescentes e jovens 

assassinados em 2020. Os 
números são referentes ao 
primeiro dia do ano até o 
fechamento desta edição, 
na segunda-feira (29). O 
principal perfil das vítimas 
é de rapazes entre 20 ou 24 
anos, residente em Juazei-
ro do Norte. O maior mu-
nicípio da região é o local 
que mais se mata adoles-
centes e jovens com idade 
entre 10 e 24 anos: ao todo, 
foram 30 homicídios de 
pessoas nesta faixa etária. 
Mais do que estatísticas, os 
assassinatos representam 
realidade permeada por 
pobreza, racismo e, princi-
palmente, ausência de po-
líticas públicas para além 
de investimentos na área 
de segurança pública.

Os homicídios de ado-
lescentes e jovens, em 2020, 

foram registrados em 11 ci-
dades caririenses: Juazeiro 
do Norte (30 assassinatos), 
Crato (14), Campos Sales 
(seis), Missão Velha e Vár-
zea Alegre (quatro cada ci-
dade), Barbalha (três), La-
vras da Mangabeira (dois), 

e, ainda, Aurora, Farias 
Brito, Jardim e Mauriti, 
que contabilizam um assas-
sinato em cada município. 
Ao todo, foram 62 rapazes 
e seis meninas mortos. Os 
mais jovens foram Lindie-
ne Furtado, de 13 anos, as-

sassinada a tiros em Várzea 
Alegre, e Júlio Henrique, 14 
anos, morto em Crato, com 
uso de arma branca. A arma 
de fogo é o principal meio 
para execução dos crimes, 
empregado pelos agressores 
em 60 homicídios. Em qua-

tro foram utilizadas armas 
brancas e “outros meios” em 
três homicídios.

Desassistidos
Como dito no início, mais 

do que dados, os crimes são 
resultados de três fatores 
principais, apontados pela 
coordenadora do Centro de 
Defesa da Criança e do Ado-
lescente do Ceará (Cedeca), 
Francimara Carneiro: po-
breza, racismo e desassistên-
cia do Estado. Ela indica que 
a letalidade juvenil “volta 
com tudo” em 2020, depois 
de registrar recuo em anos 
anteriores. 798 adolescentes 
e jovens foram mortos nos 
primeiros cinco meses do 
ano. “Fruto, sobretudo, de 
uma desresponsabilização 
do Estado, no enfrentamen-
to de desigualdades estru-
turais, como as questões da 
pobreza e do racismo”, argu-
menta Francimara.

Em 2019, o Cedeca pro-
moveu estudo para analisar 

os investimentos do Ceará 
nos últimos dez anos. Con-
forme a pesquisa, o Estado 
elevou consideravelmente 
o investimento na área de 
segurança pública, conside-
rada pelo Cedeca como uma 
segurança ostensiva e um 
modelo que vulnerabiliza 
adolescentes, pessoas negras 
e, inclusive, policiais em de-
trimento de investimentos 
em áreas sociais.

“Para nós, isso não é 
coincidência. Na proporção 
em que se aumentou o in-
vestimento em segurança 
pública e se diminuíram os 
investimentos com áreas so-
ciais, também tivemos um 
aumento no número de ho-
micídios. Então, isso é um 
processo de desresponsabi-
lização do Estado com o en-
frentamento do problema, 
ao mesmo tempo que é uma 
ação de um modelo de segu-
rança pública racista, desi-
gual e excludente”, conclui 
Francimara Carneiro. 

Arquivo JC

JUAZEIRO e Crato estão entre as dez cidades do Ceará com maior potencial de consumo

PROPRIETÁRIOS de ranchos e pousadas passam por momento econômico 

EM 2020, 67 jovens 
foram mortos em 11 
cidades do CaririMetropolitanaPRESIDENTES das CDLs divergem

 sobre medidas anunciadas
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 JUAZEIRO registrou 30 mortes de jovens no primeiro semestre deste ano

Arquivo JC
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AUTORIDADES defendem 
rigor no distanciamento social

Atenção do Estado se volta para  
o Cariri com aumento da covid

ALERTA

Joaquim Junior e Robson Roque

Com mais de 6.045 
casos de covid-19, 
a região do Cariri 

enfrenta, desde as últimas 
semanas, uma situação 
cada vez mais crítica da 
pandemia do novo corona-
vírus. Enquanto Juazeiro 
do Norte permanece como 
a cidade com maior nú-
mero de infectados - 2.847 
pessoas, segundo o boletim 
epidemiológico desta se-
gunda-feira (29), Crato foi 
retratado numa pesquisa 
do Fantástico, programa da 
Rede Globo, como a quinta 
cidade - entre dez do país 
- com maior aumento de 
casos nos últimos 14 dias: 
344,68%. Nesta segunda-
-feira, o Município conta-
bilizou 832 confirmações.

O crescimento de pes-
soas infectadas e óbitos 
ocasionados pela covid-19 
levou o Governo do Ceará a 
direcionar as atenções para 
os municípios caririenses, 
com a adoção de duas me-
didas. A primeira delas é 
ampliação de municípios 
em isolamento social rígi-
do, mantendo Juazeiro e 
acrescentando Barbalha, 
Crato e Brejo Santo. A se-
gunda medida foi o envio, 
ao Cariri, do secretário es-
tadual da Saúde, Dr. Ca-
beto. A vinda, segundo o 
próprio gestor, tem o intui-
to de organizar e planejar 
ações de enfrentamento ao 
novo coronavírus. Entre 
elas, estão o estabelecimen-
to de metas e a ampliação 

da rede de saúde.
“No início, achávamos 

que a região do Cariri seria 
pouco afetada. Então ela 
começou a fazer parte do 
isolamento no Ceará como 
um todo e, agora, é preci-
so um planejamento local”, 
reconhece o secretário. Até 
o dia sete de julho, o Go-

verno do Ceará promete 
enviar à região caririense 
100 dos 300 respiradores 
adquiridos recentemente. 
A maior parte dos apare-
lhos será destinada para o 
Hospital Regional do Cari-
ri, em Juazeiro, e unidades 
de saúde de Crato, Barba-
lha e Brejo Santo. “Ainda 

tem vários municípios me-
nores, como Missão Velha, 
que vão receber entre um 
e dois respiradores”, men-
ciona Dr. Cabeto. 

Conforme o secretário, 
o enfrentamento ao novo 
coronavírus no Cariri tam-
bém será reforçado nos 
próximos dias, com a des-

tinação de uma unidade 
que faz os mesmos testes 
realizados pelo Laboratório 
Central de Saúde Pública 
(Lacen). Atualmente, as 
amostras coletadas em pa-
cientes suspeitos são enca-
minhadas para o Lacen, em 
Fortaleza. Além da demora, 
existem riscos relacionados 

ao transporte do material 
até a capital. O Estado ain-
da analisa a possibilidade 
de instalar unidades de 
drive thru na região, para 
ampliar a quantidade de 
testes. “Porque se você testa 
pouco, você só vai enxergar 
o caso tardiamente”, justifi-
ca o secretário. 

SECRETÁRIO de Saúde, Dr. Cabeto, visitou o Hospital Regional do Cariri nesta segunda-feira (29)
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isolamento no Crajubar
O secretário defende o 

rigor no distanciamento 
social adotado nas quatro 
cidades caririenses desde 
esta segunda-feira (29). Ele 
pondera que o isolamen-
to é a melhor medida para 
reduzir o pico de infecções 
pela covid-19. Dr. Cabe-
to menciona que, “além de 
poupar pessoas que têm ris-
co”, como diabéticos, porta-
dores de doenças crônicas, 
entre outros, impede “o 
estrangulamento” da rede 
hospitalar. “Se tivermos um 
pico muito rápido, pode 
acontecer o que aconteceu 
em vários lugares do mun-
do, como Itália, Espanha e 
algumas cidades brasilei-
ras, que é entrar em colap-
so”, argumenta. “O Estado 
espera que consigamos fa-
zer o isolamento para que 
possamos reduzir a inclina-
ção dessa curva para que o 
risco de não atendimento 
caia. Acreditamos que, com 
o planejamento que fize-
mos, vamos, sim, conseguir 
dar suporte”, completa.

O prefeito de Barbalha, 
Argemiro Sampaio (PSDB), 
diz compreender a adoção 
de medidas como o isola-
mento social rígido e de 
barreiras sanitárias. Con-
tudo, elas não são efetivas, 

na opinião do gestor, se 
não forem acompanhadas 
de fiscalização. Por isso, ele 
solicitou ao Governo do Es-
tado a ampliação do efetivo 
policial para o Crajubar, 
mediante envio de homens 
do Batalhão de Eventos, 
da Polícia Militar. “As bar-
reiras sanitárias têm a sua 
importância. Mas, nesse 
momento, precisamos de 
uma atividade nos bair-
ros”, considera o prefeito 
barbalhense. Argemiro su-
gere, portanto, fiscalização, 
orientação e “desaglomera-
ção” nos bairros, a ser fei-
ta por um efetivo policial 
superior ao atual. “Essa é a 
principal atividade que de-
veria estar sendo feita nesse 
momento”, acredita.

Sobre a inclusão da cida-
de de Crato entre os muni-
cípios com maior aumento 
do covid-19, o secretário 
de Segurança de Crato, co-
ronel Jarbas, destacou as 
ações que buscarão impedir 
a disseminação da doença. 
O lockdown, iniciado nesta 
segunda (29), é a primei-
ra ação que ele menciona. 
Além da paralisação dos 
transportes intermunici-
pais, agora Crato tem pa-
ralisado o transporte intra-
municipal; os logradouros 

públicos, como praças e 
calçadões, serão acompa-
nhados de perto para que as 
pessoas não desrespeitem o 
isolamento social; além dis-
so, a maior quantidade de 
testagem garantirá a desco-
berta dos casos para poste-
rior tratamento.

Como explicou, ocorre 
fiscalização conjunta entre 
diferentes entidades – entre 
elas a Guarda Civil Munici-
pal, Departamento Munici-
pal de Trânsito e Vigilância. 
A Polícia Militar e o Corpo 
de Bombeiro também têm 
oferecido apoio nas ações.  
“Temos agido no sentido 
de atender, inclusive, as de-
núncias e os reclames da po-
pulação que denuncia aglo-
meração”, relata Jarbas, ao 
citar a atuação para evitar 
que as pessoas acendessem 
fogueiras no período junino.

O prefeito de Crato Zé 
Ailton, em transmissão por 
redes sociais, enfatizou que 
as medidas tomadas não 
têm como intenção multar 
as empresas ou cidadãos, 
mas salvar vidas. Em rela-
ção às testagens, que deve-
rão aumentar com a aqui-
sição de novos testes, ele 
conta que “o Crato tem feito 
a testagem de acordo com a 
orientação do Ministério da 

Saúde e da Secretaria Es-
tadual de Saúde”. Jà sobre 
o lockdown, o gestor pede 
a colaboração das pessoas 
para que as ações realmen-

te surtam efeito: “sei que 
nossos empresários estão 
no limite máximo, em difi-
culdades para manter em-
pregos e sustentar suas em-

presas. Mas não tinha outra 
alternativa que não fosse o 
lockdown. Estado e muni-
cípios estão unidos nessa 
tarefa”, enfatizou. 

Total 1317
*Dados coletados até o fechamento desta edição

6.045 1632.753

Município Confirmados Em investigação Recuperados Óbitos
1 Abaiara 18 6 14 1
2 Altaneira 2 5 1 0
3 Antonina do Norte 11 5 9 0
4 Araripe 72 11 17 0
5 Assaré 111 211 22 2
6 Aurora 22 11 10 3
7 Barbalha
8 Barro 32 13 15 6
9 Brejo Santo 207 31 151 5

10 Campos Sales 145 7 98 2
11 Caririaçu 132 48 85 3
12 Crato 832 23 260 12
13 Farias Brito 132 86 125 5
14 Granjeiro 2 5 0 0
15 Jardim 42 20 24 2
16 Jati 13 6 6 1
17 Juazeiro do Norte 2.847 4 988 81
18 Lavras da Mangabeira 54 15 36 2
19 Mauriti 209 1 106 7
20 Milagres 39 18 30 3
21 Missão Velha 219 105 148 3
22 Nova Olinda 17 18 13 0
23 Penaforte 12 3 6 3
24 Porteiras 27 17 12 1
25 Potengi 61 1 56 0
26 Salitre 34 3 15 1
27 Santana do Cariri 74 24 66 5
28 Tarrafas 22 7 10 1
29 Várzea Alegre 270 121 189 8

TOTAL ~> Confirmados Suspeitos Recuperados Óbitos
5658 825 2512 157

377

280

492 241 6
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Cultura BANDA dos anos 90 se 
reúne para novo projeto

Banda Eutanásia retorna 
após quase 30 anos de hiato
Joaquim Júnior

 

Boaventura Filho e 
Jeferson Lustosa 
ainda estudavam 

juntos, no ano de 1989, 
quando resolveram for-
mar uma banda de rock. O 
primeiro convidou Jocean 
Donelardy, de quem era 
amigo, que prontamente 
aceitou o convite para tam-
bém integrá-la. Logo após, 
com a chegada de Hermo-
célio Grégory, ocorreu a in-
dicação, por Caio Doman, 
para que Cícero Antônio 
completasse o grupo. Com 
a união dos cinco músicos, 
nasceu a Eutanásia, banda 
caririense que existiu até 
meados de 1993. Após isso, 
cada um trilhou caminhos 
e carreiras diferentes. De-
pois do longo hiato, quase 
três décadas desde o fim 
do projeto, a banda se reu-
niu novamente.

De acordo com os in-
tegrantes da Eutanásia, o 
nome foi escolhido após 
sugestão de Hermocélio, 
que pensou em algo agres-
sivo e rápido de ser dito e 

memorizado. Sob forte in-
fluência das bandas da dé-

cada de 90, o repertório in-
cluía de músicas nacionais 

a internacionais. A pro-
posta da banda caririense 

era fazer uma música que 
os integrantes gostavam de 
ouvir, inspirada nos ídolos 
que possuíam. A primeira 
apresentação, então, acon-
teceu no auditório da Es-
cola Técnica de Comércio 
Dr. Geraldo Menezes Bar-
bosa, 30 anos atrás, em 15 
de junho de 1990.

Entre outros locais, a 
banda Eutanásia realizou 
shows no Colégio Sale-
sianos, Colégio 2º grau, 
APUC e Círculo Operário 
São José. Ela participou, 
ainda, de festivais de mú-
sica que ocorreram no Ca-
riri, como o Urcastock e 
o Big Bem Rock Festival. 
“Em todos os locais que a 
banda atuava, havia uma 
total interação com o pú-
blico. Sendo que, até hoje, 
muitos lembram de algu-
mas dessas apresentações 
e comentam sempre que 
estavam presentes”, afir-
mou Jocean Donelardy.

Em 1993, conforme 
cita o integrante, algumas 
mudanças ocorreram na 
composição. Foi neste ano, 
inclusive, que aconteceu o 

encerramento das ativida-
des da banda. “Uns foram 
embora para outras cida-
des, outros foram estudar 
e buscar formação acadê-
mica. Outros foram traba-
lhar viajando”, explica. Ao 
longo do tempo, a atuação 
dos músicos era lembrada 
de forma saudosista e nos-
tálgica. Os filhos dos inte-
grantes, inclusive, sentiam 
fascinação com tudo o que 
a história envolvia.

“E aí veio a ideia de 
tentar uma reunião depois 
de um hiato de 29 anos. 
E isso se deu sem preten-
sões de querer voltar aos 
palcos. Seria apenas uma 
brincadeira para que eles 
pudessem ver o que os pais 
faziam. Porém, a coisa to-
mou outro rumo.”, conta 
Jocean. A banda, então, 
retornou às atividades com 
praticamente a mesma for-
mação original: Boaven-
tura Filho (vocal), Jocean 
Donelardy (guitarra), Her-
mocélio Grégory (guitarra) 
e Rogério Gomes (bateria). 
Dudé Casado auxilia o gru-
po como baixista. 

EDIÇÃO 100% 
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MÚSICA

BANDA planeja gravação de álbum com músicas autorais
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O VÍRUS CIRCULA 
QUANDO AS PESSOAS 

CIRCULAM.

##FICA
CASAEMEM

Juazeiro do NorteJuazeiro do Norte
Câmara Municipal deCâmara Municipal de

JUAZEIRO EM ALERTA!
Vivemos, atualmente, o momento mais difícil para 

a saúde mundial. O novo coronavírus é um inimigo in-
visível, que já fez mais de 57 mil vítimas fatais no Bra-
sil inteiro. A Câmara de Juazeiro se solidariza às famí-
lias brasileiras enlutadas em decorrência da covid-19, 
principalmente as dezenas que já perderam seus en-
tes queridos em nosso Município. Neste momento, os 
vereadores juazeirenses lembram que é preciso unir 
forças no enfrentamento à doença. Poder público e 

população devem estar unidos - embora cada um 
em sua casa - no cumprimento das medidas de isola-
mento e distanciamento social. O lockdown se fez ne-
cessário, tendo em vista o avanço da covid em nossa 
região, que agora tem voltada para si a atenção das 
autoridades em saúde do Estado. Vale ressaltar a im-
portância do uso de máscaras e de medidas simples 
de higienização das mãos e alimentos. Essas ações 
podem salvar vidas.

COM A AJUDA DO PADRE CÍCERO, QUE ROGA A DEUS PELA SAÚDE DE SEU 

POVO, SEGUIREMOS FIRMES, NA CERTEZA QUE ESSE MOMENTO VAI PASSAR!
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Samylla Alves

No dia 15 de fevereiro, 
acontecerá o desafio 
de MTB e Trail Run 

em Missão Velha, que este 
ano contará com várias ca-
tegorias nas duas modalida-
des. A prova exige um bom 
preparo físico dos atletas e, 
para fazer bonito e chegar 
ao pódio, ciclistas e corre-
dores estão intensificando 
os treinos e participando de 
competições locais.

De acordo com Willamy 
Brito, um dos organizado-
res do evento, a prova deve-
rá contar com a presença de 
centenas de atletas do Cari-
ri e de outros estados, o que 
deve deixar a disputa acirra-
da. “Essa é a primeira etapa 
do Circuito de Corridas Ge-
opark Araripe, que vai acon-
tecer no Sítio Barreiras, em 
Missão Velha. Atletas de oito 
estados brasileiros já confir-
maram presença no evento, 
que é composto por duas 
modalidades: mountain 
bike e trail run. A disputa 
será emocionante”, comenta 
Willamy Brito.

Rubens Dias vai encarar 
às 12 horas sobre duas rodas. 
“É uma prova de longa dura-
ção. São 12 horas e, para isso, 

tenho feito percursos de sete 
ou oito horas para ir traba-
lhando a resistência. É um 
desafio duro e que exige mui-
ta resistência do atleta. A mi-
nha pretensão é chegar entre 
os cinco primeiros. Para isso, 
nos finais de semana, tenho 
feitos percursos de 150km, 
180 km”, revela Rubens Dias.

A atleta Germana Brito 
também se inscreveu para a 
disputa e está intensifican-
do os treinos. “Já participei 
de etapas como Sprint Dua-
thlon. Já fiz MTB e Trail. Es-
tou ansiosa para essa etapa 

no Sítio Barreiras, em Mis-
são Velha, onde farei Trail 21 
Km, que é o percurso mais 
longo para corrida. Minha 
preparação se dá através de 
fortalecimento (musculação) 
e corridas semanais. Sigo a 
planilha feita pelo meu trei-
nador Nirley Braz. Meu se-
gredo? Levantar e treinar”, 
revela Germana Brito.

O organizador do circui-
to explica que a diversidade 
de categorias busca permitir 
que um maior número de 
atletas participe da competi-
ção. “A ampliação de catego-

rias foi justamente para per-
mitir que o maior número de 
atletas pudesse participar da 
competição. Temos percur-
sos democráticos para per-
mitir que tanto o iniciante 
como também o atleta mais 
experiente possa participar. 
Os participantes serão pre-
miados com medalhas e os 
melhores colocados com tro-
féus”, finaliza.

Mais informações:
Circuito de Corridas 
Geopark Araripe 
(88)99776-5000 

SERVIÇO SOCIAL DO TRANSPORTE – SEST
AVISO DE RESULTADO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA Nº 001/2020 

O SEST – Serviço Social do Transporte torna público a adjudicação e 
homologação da concorrência nº 001/2020 cujo objeto é selecionar e contratar 
empresa para aquisição de bombas submersíveis para atender a demanda da 
Unidade do SEST SENAT –  B nº 91, em favor da empresa J. G. Vieira Comercial 
e Técnica Ltda – ME, CNPJ 07.201.312/0001-02, no valor total de R$ 6.588,00 
(seis mil, quinhentos e oitenta e oito reais), no dia 30/01/2020.

ASS COMISSÃO DE LICITAÇÃO

SERVIÇO SOCIAL DO TRANSPORTE – SEST
AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA Nº 008/2020

O SEST – Serviço Social do Transporte comunica aos interessados que 
realizará concorrência para selecionar e contratar empresa especializada no 
fornecimento de hipoclorito de cálcio para atender à demanda da Unidade do 
SEST SENAT –  B nº 91, situado na Av. Padre Cícero, nº 4.400, São José, Crato/
CE, cujo recebimento dos envelopes contendo a documentação e a proposta 
será no dia 21/02/2020, às 09h30min. Para retirada do edital e acesso 
às demais informações, os interessados deverão dirigir-se à Unidade  no 
endereço supramencionado, das 08hs às 18hs ou através do e-mail licitacao.
b091@sestsenat.org.br.

ASS COMISSÃO DE LICITAÇÃO

SERVIÇO SOCIAL DO TRANSPORTE – SEST
AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA Nº 007/2020 

O SEST – Serviço Social do Transporte comunica aos interessados que 
realizará concorrência para selecionar e contratar empresa especializada no 
fornecimento de lâmpadas LED para atender a demanda da Unidade do SEST 
SENAT –  B nº 91, situado na Av. Padre Cícero, nº 4.400, São José, Crato/CE, 
cujo recebimento dos envelopes contendo a documentação e a proposta será 
no dia 20/02/2020, às 09h30min. Para retirada do edital e acesso às demais 
informações, os interessados deverão dirigir-se à Unidade  no endereço 
supramencionado, das 08hs às 18hs ou através do e-mail licitacao.b091@
sestsenat.org.br.

ASS COMISSÃO DE LICITAÇÃO

EDITAL DE USUCAPIÃO EXTRAORDINÁRIO EXTRAJUDICIAL

                          Teófilo Antonio Coelho Rodrigues, Oficial do Registro de Imóveis da 1ª Zona 
Imobiliária do Município de Crato, Estado do Ceará, no uso de suas atribuições legais e 
tendo em vista o que dispõe o art. 216-A da Lei 6.015/73 c/c Lei 13.105/2015; 
                      FAZ SABER a quem interessar possa, que se processa por esta serventia 
Extrajudicial, situada na Rua Tristão Gonçalves, nº 290, Centro – Crato-CE, CEP: 
63.100.100, fone: (88) 3521 6190, requerimento para procedimento administrativo de 
Usucapião Extrajudicial, com fundamentação legal apresentada pelo requerente: RITA 
PINHEIRO DE SOUZA DANTAS, do lar, nascida aos 01/01/1960, filha de Antônio Miguel 
de Souza e de Maria Pinheiro de Souza, portadora da cédula de identidade RG sob o 
nº 2007243785-0, SSPDS/CE, inscrita no CPF sob o nº 691.772.953-15, e JOSE CLEZIO 
VIEIRA DANTAS, aposentado, nascido aos 03/12/1958, filho de Raimundo Pereira Dantas 
e de Cícera Vieira Dantas, portador da cédula de identidade RG sob o nº 2016210719-0, 
SSPDS/CE, inscrito no CPF sob o nº 139.768.853-04, brasileiros, casados no regime da 
Comunhão Parcial de Bens, na vigência da Lei 6515/77, residentes e domiciliados na 
Rua Rui Barbosa, nº 400, bairro Muriti, Crato/CE. Em petição recebida e devidamente 
assinada por seu procurador jurídico Dr. DANIEL PIRES ANASTÁCIO, OAB-CE nº 40.752, 
inscrito no CPF sob nº 063.197.103-30, com escritório profissional na Rua Padre Irineu, 
384, bairro Muriti, nesta cidade, onde reporta-se a  “UMA ÁREA DE TERRA, encravada  no 
Sítio Pau Seco, desta cidade, com área de 11,026ha, de forma irregular, com as seguintes 
descrições: inicia-se a descrição deste perímetro ao NORTE no ponto MP, de coordenadas 
N 9.205.563,00m e E 459.344,00m, segue confrontando com a estrada dos Poros, por 
uma distância de 40,00m, até o ponto V0, onde deflete-se ao LESTE, de coordenadas N 
9.205.558,00m e E 459.384,00m, confrontando-se com a propriedade de Maria Selma 
de Souza Teles, por uma distância de 2.922,02m, até o ponto V1, onde deflete-se ao 
SUL, de coordenadas N 9.202.654,00m e E 459.708,00m, deste segue confrontando-se 
com o Rio Batateiras, por uma distância de 43,27m, até o ponto V2, onde deflete-se a 
OESTE, de coordenadas N 202.630,00m e E 459.672,00m, deste segue confrontando 
com a propriedade dos herdeiros de Mascarenhas, por uma distância de 60,01m, 
até o ponto onde V3, onde deflete-se ao OESTE, de coordenadas N 9.202.690,00m 
e E 459.672,00m, deste segue confrontando com a propriedade dos herdeiros de 
Mascarenhas, por uma distância de 6,20m, até o ponto onde V4, onde deflete-se ao 
OESTE, de coordenadas N 9.202.692,00m e E 459.667,00m, deste segue confrontando 
com a propriedade dos herdeiros de Mascarenhas, por uma distância de 2.889,85m, 
até o ponto onde V4 teve início essa descrição.”. Sem apresentação ou indicação da 
origem imobiliária nos termos das certidões acostadas, apresentados apenas contratos 
particulares de compra e venda comprovando o lapso temporal compatível ao pleito, 
inclusive indicando antigos proprietários vendedores. Dessa forma, ficam notificados a 
quem INTERESSAR POSSA para no prazo de 15 (quinze) dias úteis, contados a partir da 
data de publicação do presente EDITAL DE NOTIFICAÇÃO, apresentarem, perante este 
Cartório, em dias úteis, no horário das 8:00 às 17:00 hs, IMPUGNAÇÃO AO PEDIDO DE 
USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL, conforme lhe é facultado a legislação correlata, sob pena 
de assim não o fazendo presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos articulados 
pelo autor na inicial.
 Dado e passado nesta Cidade de Crato, Estado do Ceará aos vinte e seis 
(26) dias do mês de Setembro do ano de 2019.

Em Testº_______ da verdade
                                                         

_______________________
Tabelião Público

EMPREENDIMENTOS PAGUE MENOS S/A 
CNPJ: 06.626.253/0615-33

Torna público que Recebeu da AMASBAR a Regularização de Licença 
de Operação  Nº 0511-01/2019 para o comércio varejista de produtos 
farmacêuticos sem manipulação de fórmulas, na Rua dos Cariris, Nº 
23 Bairro Centro – Barbalha-CE, CEP: 63180-00. Foi determinado o 
cumprimento das exigências contidas nas Normas e Instruções de 
Licenciamento da AMASBAR.

EMPREENDIMENTOS PAGUE MENOS S/A 
CNPJ: 06.626.253/0042-20

Torna pública que recebeu da Autarquia de Meio Ambiente de 
Juazeiro do Norte – AMAJU a Regularização de Licença de Operação, 
nº 04/2020 – AMAJU/DILAM com validade até 20/01/2023 para o 
comércio varejista de produtos farmacêuticos sem manipulação de 
fórmulas enquadrado em outros empreendimentos comerciais ou 
de prestação de serviços (código 09.04) na cidade de Juazeiro do 
Norte na Av. Padre Cícero, Nº 2555 – Lojas 117/118, Bairro Triângulo. Foi 
determinado o comprimento das exigências contidas nas Normas e 
Instruções de Licenciamento da AMAJU.

SERVIÇO SOCIAL DO TRANSPORTE – SEST
AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA Nº 006/2020 

O SEST – Serviço Social do Transporte, comunica aos interessados que realizará 
concorrência para a locação de espaço destinada ao restaurante e lanchonete 
situados no interior da Unidade do SEST SENAT –  B nº 91, localizado na Av. 
Padre Cícero, nº 4.400, São José – Crato/CE, cujo recebimento dos envelopes 
contendo a documentação e a proposta será no dia 27/01/2020, às 09h30min. 
Para retirada do edital e acesso às demais informações, os interessados deverão 
dirigir-se à Unidade  no endereço supramencionado, das 08hs às 18hs ou através 
do e-mail licitacao.b091@sestsenat.org.br.

ASS COMISSÃO DE LICITAÇÃO

Ciclismo e corrida em 
uma única competição

DESAFIO

TENOR DO CARIRI

Últimas

Cantor de ópera prepara 
novos projetos para carreira

Divulgação
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Peça já seu orçamento sem compromisso

Joaquim Júnior

O desejo de possuir um 
microfone, ainda aos seis 
anos de idade, era um sinal 
de que a música teria um 
lugar especial na vida de 
Alyson Andrade. Feito pelo 
avô, conhecido como “Chi-
co Torneiro”, o microfone 
de madeira acompanhou as 
primeiras músicas cantadas 
pelo promissor garoto. Aos 
13 anos, a música sacra/gos-
pel despertou o interesse do 
juazeirense e, aos 16, sentiu 
algo pela música mais lírica, 
ao conhecer a cantora Sarah 
Brightman. Foi aí que come-
çou a caminhada de Alyson 
Andrade, que anos depois 
passou a ser conhecido como 
o “tenor do Cariri”. Agora, 
foca em novos projetos para 
a carreira.

Doutorando em Lin-
guística (UFC), mestre em 
Linguística (UFPB) e espe-
cialista em ensino de língua 
Inglesa (URCA), Alyson 
conta que ainda não é um 
cantor lírico, mas um tenor 
(voz masculina que alcança 
notas mais agudas). Como 
explicou, o canto lírico se 
distingue do popular, basica-
mente, porque veio do canto 
sacro, religioso, enfatizando 
uma tessitura mais aguda 
da voz. “Como sempre gostei 
e pratiquei muito músicas 
de influência lírica desde a 
adolescência, minha voz foi 
se moldando e ganhei uma 
consciência corporal pra mú-
sica, modulando minha voz”, 

comenta, ao dizer que, hoje, 
transita entre músicas popu-
lares e algumas líricas.

Com apresentações desde 
o Teatro Central de Campina 
Grande a programas de TVs, 
em canais como TV Diário, 
TV Verde Vale e Rede Globo, 
Alyson já teve a oportuni-
dade de levar sua voz a mi-
lhões de pessoas. No progra-
ma Caldeirão do Huck, por 
exemplo, ele e o pai, seu Gon-
çalves, apresentaram o nú-
mero do Barbeiro de Sevilha 
– Fígaro. Cantar Ave Maria, 
de Bach/Gounod, na Basílica 
Santuário de Nossa Senhora 
das Dores, em Juazeiro do 
Norte, para milhares de fiéis, 
é uma das lembranças que o 
músico considera mais má-
gicas. “A música tem um im-
pacto profundo e poderoso 
na alma das pessoas. Esse é o 
meu foco: tentar emocionar 
o meu público”, garante.

Entre as inspirações 
estão Pavarotti, Andrea 
Bocelli, Charlotte Church, 
Alessandro Safina, Agnal-
do Rayol, Rinaldo e Liriel. 
Atualmente, Alyson se de-
dica à conclusão do douto-
rado. Ele espera, após esta 
etapa, continuar o projeto 
de um álbum com músi-
cas especiais, mesclando 
o popular com música do 
lírico. “Quero retomar as 
apresentações e o contato 
direto com o público, que 
é a parte mais interessante 
para mim, como artista”. 
Como citou Alyson, ele não 
sente resistência, por parte 

do público, ao canto lírico. 
Pelo contrário, diz que o pú-
blico sempre aprecia e fica 
encantado. Por conta dis-

so, ele 
a c r e -
d i t a 

na necessidade do estilo 
musical ser mais estimula-
do pelas autoridades res-
ponsáveis pela cultura. 

DISPUTA acontecerá no Sítio Barreiras, em Missão Velha

(88)  98121.3576
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Peça já seu orçamento sem compromissoBarbalha contará com apoio do
União para concluir o Cearense
Samylla Alves

O Barbalha, que tem 
sido notícia fora 
das quatro linhas, 

após denúncias envolvendo 
o presidente do clube, Lúcio 
Barão, o qual está afastado 
desde o dia 25 de maio, con-
tará com o apoio do União 
para encerrar a participação 
na Primeira Divisão do Ce-
arense. O time da 2ª Divi-
são Cearense, com sede em 
Fortaleza, disponibilizará 
os atletas e a comissão téc-
nica para que a Raposa pos-
sa treinar e enfrentar o Ce-
ará e o Guarany de Sobral. 
Antes de iniciar os treinos, 
todos os atletas farão o tes-
te para afastar a probabili-
dade de infecção pelo novo 
coronavírus.

O atual presidente do 
Barbalha, Roberto Macêdo, 
explica que o clube terá toda 
infraestrutura oferecida. “O 
União disponibilizará o local 
para treinos, atletas, comis-
são técnica e staff, para rea-
lizar a preparação a partir do 
dia primeiro de julho. A Par-

ceria foi fechada em Fortale-
za, em reunião envolvendo 
representante do nosso clu-
be, o vice-presidente da FCF 
e os empresários e proprietá-
rios do União. A equipe será 
comandada pelo técnico e 
ex-jogador do Corinthians 
de São Paulo, o Kelvin”, rela-
ta Roberto Macêdo.

O Barbalha está na vice-
-lanterna, com três pontos, e 
terá dois jogos difíceis para 
concluir o campeonato, con-
tra o Ceará e o Guarany de 
Sobral. Atualmente, a previ-
são é de que os jogos sejam 
retomados no dia 20 de ju-
lho, mas a FCF solicitou ao 
Governo do Estado a anteci-
pação do Cearense para be-
neficiar os clubes menores, 
que estão passando por um 
momento delicado, como 
o Barbalha. A proposta fei-
ta pela Federação Cearen-
se de Futebol é para que os 
jogos sejam retomados no 
próximo dia 6 de julho. O 
governador Camilo Santana 
divulgou, em seu perfil do 
Facebook, que o retorno dos 
jogos de futebol não ocorre-
rá no dia 6 de julho.   

FUTEBOL

 CONVITE DE COMPARECIMENTO. A GEOTOP CARIRI IMOVEIS LTDA. inscrita no CNPJ/MF sob 
o nº 04.271.764/0001-72 administradora dos empreendimentos; LOTEAMENTO ART 
RESIDENCE  I E II, LOTEAMENTO CARIRI VILLE I E II, LOTEAMENTO VENHA VER I E III, 
LOTEAMENTO JOSÉ GONDIM,  LOTEAMENTO RUBENS MAIA III, LOTEAMENTO VALLE VERDE, 
LOTEAMENTO NOVA MORADA, LOTEAMENTO PROF. ZÉ NERY ROCHA III convida os seguintes 
clientes por não terem sido encontrados nos respectivos endereços, a comparecer ao 
escritório com sede em Juazeiro do Norte, CE, na Avenida Governador Plácido Aderaldo 
Castelo nº 250, Lagoa Seca, CEP 63040-540, telefone (88) 3587-1691, no prazo improrrogável 
de 15 (quinze) dias, para tratar de assuntos de seu interesse relacionado ao Contrato de 
Promessa de Compra e Venda dos lotes aos quais são compradores: NATANAEL BESERRA DE 
SOUSA, CPF/MF Nº 036.398.653-75; CICERO IRAN BENTO DE OLIVEIRA, CPF/MF Nº 
029.030.523-36; LUIZ CARLOS MARQUES LIMA, CPF/MF Nº 495.278.863-68; ANTONIO FABIO 
DA SILVA, CPF/MF Nº 005.214.293-07; CARLOS EVERTON ALVES MANGUEIRA, CPF/MF Nº 
062.235.063-33; GILNARA ROSANA PEREIRA DE ALMEIDA, CPF/MF Nº 042.822.393-10; JOSE 
MARIO CAETANO DA SILVA, CPF/MF Nº 052.011.673-90; MARIO CAETANO DA SILVA, CPF/MF 
Nº 650.896.428-34; CICERA ALVES DE LIMA, CPF/MF Nº 018.829.673-56; CICERO EMANUEL 
DOS SANTOS PEREIRA, CPF/MF Nº 629.932.753-72; MARLI ALVES PEREIRA, CPF/MF Nº 
307.505.393-72; MATHEUS OLIVEIRA SILVA, CPF/MF Nº 623.847.923-00; FRANCISCO ALMIR 
DE CARVALHO, CPF/MF Nº 846.832.953-34; MARIA SONIA PEREIRA DA SILVA, CPF/MF Nº 
555.902.333-72; RAMON PEIXOTO LUCENA, CPF/MF Nº 603.936.223-55; CICERO BEZERRA DA 
SILVA, CPF/MF Nº 011.083.123-30; EMERSON ESCARIÃO LOURES, CPF/MF Nº 045.486.266-
03; ROGERIA MARIA DOS SANTOS SILVA, C´PF/MF Nº 058.848.973-59; ALLAN JHONE 
BEZERRA DE MATOS, CPF/MF Nº 657.424.273-87; MARCOS BARBOSA DA SILVA, CPF/MF Nº 
027.086.903-45; RITA DE CASSIA BARROS DA SILVA, CPF/MF Nº 064.142.833-20; RIVANNEO 
DE SIQUEIRA TORRES, CPF/MF Nº 865.303.644-04; ANTONIO MARCOS DOS SANTOS SILVA, 
CPF/MF Nº 044.204.643-05; VALDIR FERNANDES DA SILVA, CPF/MF Nº 295.480.778-41; 
SAMUEL LIMA DE LAVOR, CPF/MF Nº 752.722.022-87; CICERA IZABELA BEZERRA RODRIGUES, 
CPF/MF Nº 895.723.273-72; JOSE ALVERLAN PIMENTEL LIMA, CPF/MF Nº 879.807.463-68; 
ELIZABETE CRISTINA DA SILVA, CPF/MF Nº 393.892.308-37; CLOVES ARY LIMA DANTAS 
CPF/MF Nº 016.229.703-30. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


